

## INSPECTORIA SALESIANA

S. GABRIEL ARCANGEL

SANTIAGO - CHILE



Santiago de Chile, 1980.

Queridos hermanos:

el 20 de septiembre de 1971, después de una larga y penosa enfermedad, se dormía en el Señor nuestro hermano sacerdote

### **RODOLFO EHRING VERSEN**

Había nacido en GELSENKIRCHEN (Westfalia-Alemania), el 28 de septiembre de 1901; fueron sus padres CARLOS y CORNELIA.

Su primer contacto con los Salesianos se efectuó en ESSEN, Aspirantado de "St. Johannesstift", el 1º de marzo de 1931; vocación adulta, pues contaba ya con treinta años de edad; sin embargo, se sometió al largo tiempo de preparación para el Noviciado, durante cuatro años; habiendo solicitado ser "misionero", es enviado al Perú, Inspectoría de "Santa Rosa de Lima", donde en MAGDALENA DEL MAR, hace el noviciado, empezándolo el 28 de enero de 1935.

Su avanzada edad aconsejó a los superiores a concentrar los estudios de Filosofía y el Tirocinio; así, fue enviado a la casa salesiana del CUZCO (1936-1938) y posteriormente a la ciudad de LIMA, donde, por un año (1939), ejercerá también su práctica pedagógica y salesiana; el año 1940 lo pasa en PUNO.

Realiza normalmente sus estudios de Teología en el Estudiantado Internacional de LA CISTERNA (Santiago de Chile), entre los años 1941-1944; es ordenado sacerdote el 26 de noviembre de 1944. Su edad, la dificultad del idioma, la enfermedad nerviosa que, poco a poco, irá asomando hasta dominarlo

por completo. no le serán obstáculos para aceptar las múltiples obediencias que, mientras la salud se lo permitió, recibió de la Congregación:

VALDIVIA (1945-1946), TALCA-Sta. Ana (1947-1948), CONCEPCION (1949-1958), donde ejerce con agrado el ministerio del Sacramento de la Confesión; SANTA FILOMENA (1959, en reposo obligado); MACUL-Asp. Sto. Domingo Savio (1960), y finalmente en SANTIAGO-“La Gratitud Nacional” (1961-1971), donde la enfermedad lo dominó de tal manera, que ya no le fue posible ejercer trabajo alguno de responsabilidad, pasando casi inmovilizado en el lecho los últimos dos o tres años.

El acta de aceptación para recibir el “Presbiterado” dice escuetamente: “...salud regular, inteligencia suficiente, criterio práctico, algo limitado, tiene piedad y buen espíritu”.

La enfermedad que lo limitará del todo se irá manifestando paulatinamente; una grave afección cerebral le irá quitando el dominio de sí mismo, y la posibilidad de prestar servicio a los demás.

Será una dura y terrible prueba a la que le someterá el Señor, tanto más dura y terrible, cuanto que en su interior se dará cuenta de sus imposibilidades y limitaciones, pero le será imposible manifestarlas, sintiendo que se convierte en un peso para los otros sin poder evitarlo en lo más mínimo.

Sólo Dios sabe cuántos merecimientos habrá acumulado en el silencio y en la soledad a que lo redujo la enfermedad; a veces lograba sobreponerse y en los breves momentos de lucidez, daba pruebas de resignación y profunda fe y esperanza.

Ya en los últimos meses, fue apagándose lentamente; podría decirse que no sintió la muerte, cuya llegada le fue casi imperceptible, acudiendo así, al llamado del Señor, con el mismo silencio en que estuvo sumido por tanto tiempo, acompañado por los hermanos de la Comunidad, que siempre tuvieron para con él, comprensión y finas atenciones, que él, en su estado, no podía calibrar ni agradecer. Seguramente que el Señor que “conoce los corazones” de todos habrá considerado su entrega cuando, al hacer su petición para el Presbiterado, expresó: “...después de haber sido guiado por la Providencia Divina y la Sma. Virgen María hasta el Diaconado, me atrevo a pedir ahora humildemente... de concederme la admisión a la sagrada orden del Santo Sacerdocio. Deseando dedicarme con todas mis fuerzas, con el auxilio de Jesucristo y de todos los Santos del cielo, al bien espiritual y corporal de mis prójimos, especialmente de la juventud...; prometo también hacer todo lo posible de ser un miembro útil en la mano de mis superiores para la Iglesia Católica y más que todo para la Congregación Salesiana”.

En verdad es el Señor quien conoce los corazones de todos, como lo expresaron los Apóstoles cuando se trató de completar el número del Colegio Apostólico; los seres humanos nos dejamos llevar, con frecuencia, por las apariencias, y muchas veces, por la “utilidad” y “conveniencia” que puede significarnos la presencia de algún hermano.

Sentimos, sí, afecto y demostramos cuidado por nuestros enfermos, pero, ¿los comprendemos en realidad, especialmente cuando ellos se encuentran en la incapacidad de corresponder y viven como ausentes...?

¡Que el Señor nos perdone nuestras “incomprensiones”, involuntarias o no!... ¡que El nos ayude a la práctica de la CARIDAD, cuando ésta se muestra difícil e “incomprensible”...!

Nuestra oración de hermanos y nuestro recuerdo fraterno nos mantendrán unidos en la Comunión de los Santos.

Afmo. en Don Bosco

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC  
Secretario Inspectorial

**DATOS:** Sacerdote EHRING VERSEN, RODOLFO; nació en Gelsenkirchen (Westfalia-Alemania), el 28 de septiembre de 1901; murió en Santiago de Chile, el 20 de septiembre de 1971, a los 70 años de edad, 35 de Profesión y 27 de Sacerdocio.

Wiederholung der Befragung der Befragten über die Befragung  
der Befragten über die Befragung der Befragten über die Befragung

Wiederholung der Befragung

Wiederholung der Befragung der Befragten über die Befragung  
der Befragten über die Befragung der Befragten über die Befragung

Wiederholung der Befragung der Befragten über die Befragung  
der Befragten über die Befragung der Befragten über die Befragung